



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL  
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

# Síntesis Informativa

23 DE JUNIO DE 2020

## POLÍTICA ELECTORAL

### INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

#### - LOCALES

##### **RADAR BC.**

##### **“ABREN REGISTRO A CANDIDATOS A OCUPAR LA PRESIDENCIA DEL IEEBC”**

MEXICALI.- El Instituto Nacional Electoral (INE) abrió desde el pasado 20 de junio el registro de los aspirantes a convertirse en consejera o consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), luego del fallecimiento de Clemente Custodio Ramos Mendoza el pasado 31 de mayo.

<http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14530&fil=8>

##### **LA CRÓNICA.**

##### **“REQUIEREN MÁS DE 42 MIL FIRMAS PARA REFERÉNDUM SOBRE REELECCIÓN SIN DEJAR EL CARGO”**

Se requieren alrededor de 42 mil firmas de ciudadanos de Baja California para solicitar la realización de un referéndum contra la reforma que permite la reelección sin dejar el cargo, las cuales deberán reunirse en un plazo de 30 días hábiles.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Requieren-mas-de-42-mil-firmas-para-referendum-sobre-reeleccion-sin-dejar-el-cargo-20200622-0024.html>

#### - NACIONALES

##### **ANIMAL POLÍTICO.**

##### **“EL TEPJF INAUGURA ‘JUICIOS VIRTUALES’, PERO MAGISTRADOS SEÑALAN FALLAS”**

Con críticas de 2 de los 7 magistrados de la Sala Superior, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) implementó a partir de esta semana la

primera fase del llamado Juicio en Línea en Materia Electoral, como una alternativa a la presentación de demandas de manera presencial.

<https://www.animalpolitico.com/2020/06/tepjf-inaugura-juicios-virtuales-magistrados-fallas/>

#### **EL UNIVERSAL.**

##### **“NOSOTROS ESTAMOS A CARGO DE ELECCIONES, REVIRA INE A AMLO”**

El Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova, atajó ayer que México ya tiene un guardián de las elecciones, un organismo constitucional autónomo que es garante de nuestra democracia

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/nosotros-estamos-cargo-de-elecciones-revira-ine-amlo>

#### **ZETA.**

##### **“LAS ELECCIONES EN MÉXICO YA TIENEN GUARDIÁN, RESPONDE EL INE A AMLO”**

Lorenzo Córdova Vianello aseguró este lunes 22 de junio, que el único guardián de los principios democráticos es el Instituto Nacional Electoral (INE) y aseguró que el mensaje del presidente Andrés Manuel López Obrador iba enfocado a los funcionarios públicos que el mandatario nacional tiene a su cargo.

<https://zetatijuana.com/2020/06/las-elecciones-en-mexico-ya-tienen-guardian-responde-el-ine-a-amlo/>

### **GENERALES POLÍTICA ELECTORAL**

#### **- LOCALES**

#### **LA JORNADA BC.**

##### **“KARIM CHALITA ES NOMBRADO NUEVO DIRIGENTE DE MOVIMIENTO TERRITORIAL DEL PRI”**

Tijuana, 22 de junio.- Karim Chalita Rodríguez IV fue nombrado como dirigente de Movimiento Territorial (MT) en Baja California, un organismo adherente al Partido Revolucionario Institucional (PRI).

<https://jornadabc.mx/tijuana/22-06-2020/karim-chalita-es-nombrado-nuevo-dirigente-de-movimiento-territorial-del-pri>

### **GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL**

## **LA CRÓNICA.**

### **“AEROPUERTO SALDA DEUDA CON LA CESPT POR 32.4 MDP”**

El Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) liquidó ayer la deuda de más de 32 millones de pesos del Aeropuerto de Tijuana con la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Aeropuerto-salda-deuda-con-la-Cespt-por-32.4-mdp-20200623-0002.html>

## **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“325 PATRONES SE DAN DE BAJA POR COVID-19”**

Tijuana.- A raíz de la pandemia por el virus SARS-CoV-2, que se propaga con la enfermedad denominada Covid-19, en Baja California se han perdido más de 22 mil empleos formales al mes de mayo, de acuerdo con la Secretaría de Economía Sustentable y Turismo.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/325-patrones-se-dan-de-baja-por-covid-19-5399715.html>

## **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“REABREN CASAS VITIVINÍCOLAS EN BAJA CALIFORNIA”**

Tijuana.- Con la reapertura de algunas casas vitivinícolas en el Valle de Guadalupe, principalmente, la Secretaría de Salud de Baja California informó que fue por parte de Desarrollo Económico del municipio de Ensenada que se obtuvo la autorización para la actividad.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reabren-casas-vitivinícolas-en-baja-california-5399708.html>

## **- MEXICALI**

## **PERIODISMONEGRO / LINDERO NORTE.**

### **“INSPECTORES DE COFEPRIS PIDEN SOBORNO PARA NO CLAUSURAR CLÍNICA EN SAN FELIPE, ASGURA AFECTADO (SIC)”**

MEXICALI.- El pasado 13 de mayo inspectores de Cofepris clausuraron una clínica médica que operaba en El Dorado Ranch en San Felipe, por presuntas irregularidades en la operación de este negocio propiedad de un ciudadano norteamericano.

<https://www.periodismonegro.mx/2020/06/22/inspectores-de-cofepris-piden-soborno-para-no-clausurar-clinica-en-san-felipe-asegura-afectado/>

<https://linderonorte.com/2020/06/22/denuncian-a-clinica-de-san-felipe-por-quitar-sellos-de-clausura-e-intento-de-cohecho/>

## AYUNTAMIENTOS

### - MEXICALI

#### LA VOZ DE LA FRONTERA.

##### **“ENTREGA ALCALDESA APOYOS A MADRES JEFAS DE FAMILIA”**

La alcaldesa de Mexicali, Marina del Pilar Ávila Olmeda entregó apoyos económicos a madres jefa de familia por la cantidad 1 mil pesos a 344 beneficiadas.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/entrega-alcaldesa-apoyos-a-madres-jefas-de-familia-5398644.html>

### - TIJUANA

#### FRONTERA.

##### **“LOGRAN ACUERDO AYUNTAMIENTO Y AEROPUERTO DE TIJUANA”**

El presidente municipal, Arturo González Cruz, informó que se llegó a un acuerdo con el director del Grupo Aeroportuario del pacífico (GAP), Raúl Revuelta Musalem, para permitir que el personal municipal proceda a la revisión de los giros comerciales de la terminal, a fin de corroborar que los establecimientos cuenten con los permisos de operación y de venta de alcohol

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Logran-acuerdo-Ayuntamiento-y-aeropuerto-de-Tijuana-20200622-0031.html>

#### LA JORNADA BC.

##### **“CONMEMORAN EL 109 ANIVERSARIO DE LA DEFENSA HISTÓRICA DE TIJUANA”**

Tijuana, 22 de junio.- Este lunes se conmemoró el 109 aniversario de la defensa histórica de Tijuana durante la invasión extranjera de 1911, motivo por el que el Ayuntamiento de la ciudad montó una guardia de honor como homenaje a los defensores del territorio.

<https://jornadabc.mx/tijuana/22-06-2020/conmemoran-el-109-aniversario-de-la-defensa-historica-de-tijuana>

### - ENSENADA

#### FRONTERA.

### **“BUSCAN REAPERTURA ECONÓMICA 233 HOTELES, MOTELES Y OTROS ESTABLECIMIENTOS”**

El Gobierno Municipal recibió más de 233 solicitudes de propietarios de restaurantes, hoteles y otros establecimientos interesados en reabrir sus negocios bajo el esquema de la Nueva Normalidad, siguiendo las medidas para evitar contagios por Covid-19.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Buscan-reapertura-economica-233-hoteles-moteles-y-otros-establecimientos-20200622-0037.html>

### **- ROSARITO**

#### **UNIRADIO INFORMA.**

##### **“SE PREPARAN PARA RECIBIR TURISTAS EN ROSARITO”**

PLAYAS DE ROSARITO.- La Presidente Municipal, Araceli Brown Figueredo, realizó un recorrido de supervisión por zonas de actividades del giro turístico, para conocer la forma en que se ha atendido la problemática de falta de visitantes durante la presente contingencia sanitaria por Coronavirus, y las acciones y preparativos para regresar a la normalidad como se prevé que ocurra en próximas fechas.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/604694/se-preparan-para-recibir-turistas-en-rosarito.html>

#### **FRONTERA.**

##### **“PLAYAS DE ROSARITO PERMANECERÁN CERRADAS UN MES MÁS”**

Las playas podrían continuar cerradas al menos un mes más, para evitar la propagación del Covid-19, apuntó el Secretario General de Gobierno de Rosarito, Miguel Ángel Moreno Ávila.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Playas-de-Rosarito-permaneceran-cerradas-un-mes-mas-20200622-0032.html>

## **SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS**

#### **LA CRÓNICA.**

##### **“ACUSAN ESTRATEGIA DEL MIEDO CONTRA DEUDORES DEL AGUA”: CCE**

Tijuana.- El gobierno de Baja California busca imponer, a través del miedo, la regularización de las empresas en cuanto al pago del servicio de agua potable, declaró el Coordinador del Comité Técnico Estatal del Consejo Coordinador Empresarial del Estado, Carlos Ibarra Aguiar.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/dinero/Acusan-estrategia-del-miedo-contra-deudores-de-agua-CCE-20200622-0040.html>

#### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

##### **“EL 43% DE EMPRESAS EN BC EN RIESGO ECONÓMICO”**

Derivado de la emergencia sanitaria, Datacoparmex realizó un análisis que arrojó que el 43% de las empresas están en riesgo económico en Baja California.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/el-43-de-empresas-en-bc-en-riesgo-economico-5398236.html>

#### **LA JORNADA BC.**

##### **“RAPPI SUSPENDE OPERACIONES EN BC ANTE SANCIÓN CON CÁRCEL POR FALTA DE PERMISOS”**

Tijuana, 23 de junio.- La empresa repartidora “Rappi” anunció el cierre de operaciones en Baja California a partir de este martes 23 de junio por la entrada en vigor del decreto 77 aprobado por el Congreso local, que sanciona con hasta prisión preventiva a los repartidores y empresas que no cumplan con los permisos correspondientes por parte del Instituto de Movilidad Sustentable y Transporte del Estado.

<https://jornadabc.mx/tijuana/23-06-2020/rappi-suspende-operaciones-en-bc-ante-sancion-con-carcel-por-falta-de-permisos>

#### **- MEXICALI**

#### **LA CRÓNICA.**

##### **“REGRESAN 70 MAQUILAS A LABORES”**

Entre 60 y 70 empresas afiliadas a Index Mexicali han entrado a la llamada “nueva normalidad” y regresado a su trabajo cotidiano, informó el presidente de la Asociación de Maquiladoras (c) Mexicali, Víctor Hugo Delgado Sánchez.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Regresan-70-maquilas-a-labores-20200622-0023.html>

## **JUSTICIA**

#### **ZETA.**

##### **“PROMUEVE CONSEJO DE LA JUDICATURA REFORMAS PARA JUICIOS ELECTRÓNICOS”**

El Consejo de la Judicatura en Baja California busca impulsar los juicios y trámites electrónicos, en materia civil y familiar, para el uso de las tecnologías de la información, para facilitar el acceso a la justicia, además de continuar con su impartición a pesar de la contingencia sanitaria.

<https://zetatijuana.com/2020/06/promueve-consejo-de-la-judicatura-reformas-para-juicios-electronicos/>

## **EDUCACIÓN / CULTURA.**

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“MANTIENEN CAPACITACIÓN EN LÍNEA PARA MAESTROS DE BC”**

Con la finalidad de reforzar las habilidades digitales de los docentes, el Gobierno de Baja California lleva a cabo seminarios en línea (Webinars) estatales y nacionales a través de la Sala Google de la Secretaría de Educación del Estado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mantienen-capacitacion-en-linea-para-maestros-de-bc-5398210.html>

## **SALUD.**

### **LA CRÓNICA.**

#### **“PROYECTAN CAMBIO DE SEMÁFORO EN DOS SEMANAS”**

La Secretaría de Salud de Baja California estimó que en las dos próximas semanas el semáforo epidemiológico del Covid-19 cambiará de rojo a naranja, lo que permitiría la realización del 30% de las actividades no esenciales en el campo laboral y el 30% de la ocupación en los espacios públicos.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Proyectan-cambio-de-semaforo-en-dos-semanas-20200623-0001.html>

## **NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES.**

### **ZETA.**

**“REPORTAN SISMO CON MAGNITUD 7.5 CON EPICENTRO EN OAXACA; SE SINTIÓ EN CDMX”**

El Servicio Sismológico Nacional (SMN) reportó un sismo con magnitud preliminar de 7.5 grados en la escala de Richter, con epicentro al sureste de Oaxaca. El movimiento telúrico activó la alerta sísmica en la Ciudad de México y el canciller Marcelo Ebrard Casaubón anunció la implementación del protocolo de Protección Civil.

<https://zetatijuana.com/2020/06/reportan-sismo-con-magnitud-7-5-con-epicentro-en-oaxaca-se-sintio-en-cdmx/>

## - MEXICALI

### LA VOZ DE LA FRONTERA.

#### “PROYECTAN CONCLUIR PUENTE DE GARITA AL FINALIZAR 2020”

El puente de la garita oeste de Mexicali con Calexico del lado mexicano se espera concluir al finalizar este año, para lo cual los trabajadores de la construcción deberán laborar hasta fines de semana.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proyectan-concluir-puente-de-garita-al-finalizar-2020-5397751.html>

## COLUMNAS

### AFN POLÍTICO.

#### “AEROPUERTO CEDE ANTE EL ESTADO; PAGA 32.4 MDP”

- OFRECE REGULARIZARSE Y APOYAR A LA CIUDAD
- SE DESISTE DE DENUNCIAS Y AMPAROS
- PAGÓ EL GAP 32.4 MILLONES A BC
- REVELARÁ AMLO GRAN FRAUDE FISCAL

TIJUANA BC 22 DE JUNIO DE 2020 (AFN).- El Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) cambió su actitud “de la noche a la mañana”: pagó 32.4 millones de pesos por derechos de agua y drenaje del aeropuerto internacional “Abelardo L. Rodríguez”; se comprometió a “sanear” el área contaminada con el derrame de sus “aguas grises”; informó que se desistió de la denuncia penal contra el funcionario de la Coepris, y de los amparos que había promovido en contra del gobierno del Estado, y aceptó, no solo mantener una buena relación con la administración de Baja California, pagando en adelante lo que corresponde, sino -también- colaborar con la ciudad, a la que no paga impuesto predial.

Después de que molestos en Tijuana, habrían dicho que el gobernador Jaime Bonilla terminaría ofreciendo sus disculpas ante la reacción que el Grupo tendría en la capital de la república, ahora, funcionarios de esta empresa -de inversión española- se reunieron con el

gobernador de la entidad y el presidente municipal, Arturo González Cruz, para resolver el diferendo que surgió en días recientes.

[http://www.afntijuana.info/afn\\_politico/107696\\_afn\\_politico\\_aeropuerto\\_cede\\_ante\\_el\\_estado\\_paga\\_32\\_4mdp](http://www.afntijuana.info/afn_politico/107696_afn_politico_aeropuerto_cede_ante_el_estado_paga_32_4mdp)

### **EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.**

MUCHO POR HACER... SOLIDARIDAD... REUNIÓN... INTERNADO...

El Covid-19 es todavía una enfermedad desconocida para los médicos y científicos. A meses de que se empezaron a presentar los primeros casos y causar estragos, todavía falta mucho por investigar en torno a esta.

En días pasados un artículo del prestigiado diario norteamericano Wall Street Journal puso en atención y alerta a Mexicali y todas las ciudades de climas extremos en verano y donde se utilizan aires acondicionados. Las periodistas DANIEL HERNÁNDEZ, SARAH TOY y BETSY McKAY entrevistaron a científicos norteamericanos, quienes en investigaciones preliminares pusieron sobre la mesa la posibilidad de que el Covid-19 pueda esparcirse de manera más fácil en ambientes cerrados donde haya algún paciente con la enfermedad y además se cuente con aparatos de aire acondicionado y poca ventilación. Aunque se trata de investigaciones iniciales, el tema ha empezado a tomar fuerza y por ello atinadamente el gobierno municipal de MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA también lo puso sobre la mesa y pidió que las autoridades de Salud estatal y nacional puedan abundar más sobre ellos. Mientras tanto, el titular de Protección Civil Municipal, el capitán RENÉ SALVADOR ROSADO, emitió una serie de recomendaciones para que en las casas puedan mantener limpios los filtros de los aires acondicionados y la ventilación de las casas. Por ello la importancia de que día a día avancen las investigaciones científicas sobre el coronavirus y sobre todo tomar en cuenta que un número importante de ciudades en México utilizan aparatos de aire acondicionado en casas, comercios y oficinas.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5399114.html>